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DISCOURS DES VŒUX 

12 Janvier 2024 

Merci à l’APEM et à sa présidente Mme Balthazard qui nous a offert ce 
prélude musical. 

Nous avons franchi le cap et nous voilà en 2024. 

Comme chaque année je suis ravi de vous accueillir et honoré de votre présence, 
toujours aussi nombreuse, à cette traditionnelle cérémonie des vœux. 

Traditionnelle, certes, mais s’inscrivant chaque année dans un contexte particulier 
qui hélas depuis quelques années ne varie pas beaucoup avec son cortège 
d’épreuves, de difficultés et de tensions dans un monde toujours aussi instable. 

Poursuite de la guerre en Ukraine, guerre au Proche-Orient, attaques terroristes 
du 7 octobre, bombardement sur Gaza , dérèglements climatiques, actes 
terroristes, inflation et crise énergétique toujours pas maîtrisées avec un pouvoir 
d’achat impacté  qui reste la 1ère préoccupation des français, plus une pincée de loi 
sur l’immigration , un zeste de rumeur de remaniement (c’est fait) plus une grosse 
louche de Depardieu (en marginalisant les violences faites aux femmes) tout ceci 
agrémenté d’obscurantisme voilà un tableau peu réjouissant et inquiétant dans 
lequel évoluent nos sociétés. 

Que faire ? 

Se résigner ? Il n’en est pas question !  

Alors mobilisons-nous et tous ensemble nous allons réussir. 

C’est ainsi, qu’à chaque période de crise, et c’est récurrent, appartient à nous les 
maires et à nos équipes municipales de mettre en œuvre tout ce qui contribue à 
faire de nos communes des lieux d’épanouissement pour tous.  

Se mobiliser dans le cadre d’une solidarité efficace et responsable est l’un de 
nos premiers objectifs. 

2024 serait, selon notre Président, un « millésime français » en évoquant certains 
évènements : la reconstruction de Notre Dame et les Jeux Olympiques notamment. 
Alors je me suis projeté en rêvant d’un millésime répondant vraiment à nos 
préoccupations : paix et sérénité retrouvées, pas d’inflation, coût de l’énergie 
maîtrisée, plus de dotations et de subventions, la fin du transfert de charges…   

Je ne sais pas si vous y croyez ?  Moi pas ! Alors soyons réalistes.  
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Mais tout d’abord, et c’est bien le premier objectif de cette soirée de partage 
pour marquer le passage en 2024 : Vous présenter à vous toutes et à vous 
tous ici présents ce soir, ainsi qu’à vos proches tous mes meilleurs vœux pour 
ce nouveau millésime. 

Que 2024 vous apporte, joie, bonheur, santé et plein de réussite dans la 
réalisation de vos projets personnels ou professionnels. 

C’est aussi le moment d’avoir une pensée pour tous ceux qui souffrent et qui 
vivent seuls.  

Avant de passer à la phase, toute aussi traditionnelle, de cette cérémonie faite 
de bilans de l’année écoulée et de nouveaux projets, je tiens à saluer les 
personnalités présentes. 

Merci de votre présence car ce soir nous avions de la concurrence : vœux de 
Madame la Préfète et du député de la circonscription, d’où l’absence de certains 
collègues qui ont fait un choix autre que celui les menant dans notre modeste 
commune. Un grand merci à celles et ceux qui les représentent. Les Seichanais et 
Seichanaises sont là, c’est bien là l’essentiel et je les en remercie vivement!  

L’an dernier, j’avais fait un bilan de mi-mandat par rapport au programme proposé. 
Nous étions dans notre plan de marche avec des réalisations concrètes et avec 
l’engagement de politiques de moyen et plus long terme que nous continuons à 
dérouler. 

Quels étaient nos projets pour 2024 ? 

Avant de reprendre les annonces faites en début d’année je souhaite mettre 
en avant 4 actions fortes dans le cadre de ce que je précisais par ailleurs et 
s’inscrivant dans la solidarité et le soutien apporté à des actions qui touchent 
au domaine social, médical et humanitaire.  

• Partenariat avec Aremig qui apporte son soutien et son aide aux enfants 
atteints du cancer 

• Partenariat avec le club local de tennis de table et France Alzheimer 
pour leurs actions envers les victimes de cette maladie et leurs aidants 

• Partenariat par le biais d’une convention avec les bibliothèques sonores 
et la bibliothèque départementale pour faciliter la lecture aux personnes 
déficientes visuelles. Ecouter un livre audio, c’est une autre façon de 
lire. 

• Partenariat avec le NSR dans le cadre de l’action menée en collaboration 
avec Pôle Emploi « Stade vers l’emploi »  
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 Revenons à nos engagements. 

Lors de la précédente cérémonie j’indiquais: Même si notre capacité de 
désendettement était très favorable (1.4 année) la priorité, dans le cadre d’un 
budget particulièrement contraint (dépenses d’énergie qui s’envolaient) était 
« d’investir juste » dans le cadre de nos moyens sans augmenter la pression 
fiscale. 

Investir juste mais efficace pour maîtriser les dépenses de fonctionnement 
notamment dans le domaine des dépenses énergétiques et lutter contre le 
dérèglement climatique. 

Pour cela, une démarche a été initiée, d’abord un diagnostic général de tous nos 
bâtiments, puis la mise en place d’un contrat de performance énergétique sur 10 
ans et enfin trouver un partenaire financier pour nous accompagner dans cette 
démarche. Diagnostic réalisé, contrat de performance validé et partenaire 
trouvé : la banque des territoires 835.000 euros versé en 3 fois et remboursable 
en 13 ans au taux fixe de 2%.  

C’est ainsi : 

• Que nous avons investi pour plus de 300.000 euros de travaux à l’école 
Saint-Exupéry. Résine blanche sur toiture et pose de 10 CTA pour 
améliorer le confort d’été (satisfaction de tous). 

• Que nous avons équipé de leds tous nos bâtiments et terrains de sport. 
• Que dans le cadre de la politique volontariste de la Métropole tous les 

points lumineux de notre éclairage public sont passés en leds avec des 
modulations d’intensité lumineuse de -50 % à moins de 70% et le 
changement des candélabres Place F. Mitterrand. 

• Que dans le cadre du contrat de performance énergétique ont été 
remplacé 5 chaudières générant des dépenses d’investissement étalées sur 
10 ans conformément aux termes du contrat. 

Deux projets forts et symboliques vous avaient été annoncés : la truffière 
expérimentale et paysagère et la Zone humide. 

La Truffière : la parcelle de 3 000 m2 a été aménagée et clôturée et d’ici quelques 
jours 180 arbres mycorhizes d’une vingtaine d’essences seront plantés par nos 
services techniques avec le concours de nos amis de la Truffe 54 (Alain Liéger et 
Léon Wherlen). 
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La Zone humide : Dans le cadre de la convention qui nous lie avec le CPIE, des 
chantiers jeunes ont été organisés et déjà 2 mares ont été creusées. En 2024, les 
aménagements vont se poursuivre. 

Notre Jardin Roussel, poumon vert de 14 000 m2 en plein centre-ville a fait l’objet 
en cette fin d’année de travaux divers et très prochainement 30 nouveaux arbres 
fruitiers seront plantés tout ceci en partenariat avec les croqueurs de pommes. 

Pour la parentalité, création d’un LAEP, ce chantier de 250.000 euros HT 
accompagné par la CAF à hauteur de 40% soit 100.300 euros (subvention et prêt 
à taux zéro) et le Conseil Départemental, par une subvention de 30.000 euros et 
une aide au démarrage de 4.000 euros a pris quelques retards (entreprise 
déficiente) et son ouverture différée. 

Ce lieu, baptisé Les FABULETTES, labellisé par la CAF et la PMI lors du comité de 
pilotage de septembre devrait ouvrir prochainement. 

Le personnel déjà embauché est actif et travaille au programme des actions qui 
seront proposées. 

Structure multi- accueil (51 lits), RPE dans le cadre de la convention tripartite 
et enfin LAEP, nos objectifs sont atteints avec une gamme complète de 
services offerts à la petite enfance. 

Quelques autres priorités énoncées pour 2023 : 

Toiture du logement d’urgence : C’est fait ! 

Equipement en gradins mobiles de notre centre socio-culturel : C’est réalisé, la 
preuve est sous vos yeux (inauguration) 

Jeux pour enfants, Place François Mitterrand et réorientation du city stade route 
de Voirincourt : C’est opérationnel ! 

Budget participatif : Un espace de détente et de repos pour se cultiver à 
proximité de la médiathèque est en place et régulièrement fréquenté. Quelques 
arbres et un nouvel ilot de fraicheur, ce sera parfait. 

Poursuivre une politique culturelle dynamique et variée : Selon un programme 
établi et proposé par semestre (la désormais célèbre girafe) concerts, pièces de 
théâtre, chant choral, grande soirée jeux, salon des artistes, autour du livre se 
sont succédés ici dans notre centre socioculturel.  

Notre Médiathèque a, tout au long de l’année, proposé des animations : 
conférences, animations, accueil d’un auteur dans le cadre des rencontres 
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décentralisées du livre sur la place, et une première prometteuse une soirée 
cinéma, action qui sera poursuivie en 2024. Le bilan chiffré de son activité : 
près de 700 lecteurs actifs, 27 000 documents prêtés soit en moyenne 116 
documents par jour et près de 4 documents par personne, témoigne de son 
attractivité. L’objectif est parfaitement atteint, ce lieu est devenu un 
véritable carrefour de la culture.  

D’autres manifestations sont venus étoffer notre programme d’animations : 
Concert du nouvel an, Carnaval, Vide greniers, Fête de la Musique, Fête et défilé 
de la Saint Nicolas (commentaire), animations au marché… Tout ceci en partenariat 
ou porté par notre comité des fêtes.  

Cet été, quelques temps forts ont mis la musique à l’honneur : Nancyphonies 
qui, avec 2 artistes italiens dans un concert « Les larmes de l’amour » a enchanté 
un public de plus de 300 personnes à l’église Saint-Lambert, Festiv’été une action 
nouvelle et une réussite avec deux chanteuses locales et divers ateliers dans le 
cadre champêtre de notre parc Schuman. Enfin un moment de nostalgie avec un 
concert de l’harmonie nancéenne qui nous a fait revivre des bandes originales de 
films célèbres. 

Sans oublier notre 44ème foire aux fromages au succès confirmé qui attire 
toujours un nombreux public en témoigne la vente de 10.000 beignets au fromage. 

 Affaires scolaires et jeunesse  

Tout d’abord, une première satisfaction avec des effectifs scolaires stables et 
une forte fréquentation de nos services périscolaires et restauration. Sur 528 
élèves, 413 sont inscrits dans l’ensemble des activités.  

2023 a été l’année : 

• Du renouvellement du marché jeunesse-périscolaire pour 3 ans attribué à 
l’UFCV, (483 415 euros) avec une hausse conséquente. 

• De la mise en place de la tarification restauration scolaire à 1 euro  
• Du renouvellement du PEDT pour la période 2023/2026, avec des actions 

menées en concertation avec nos écoles,  
• Du renouvellement du titre « ville amie des enfants » obtenu pour la 

première fois en 2004 
• De la signature de la CTG avec la CAF, un territoire, 3 communes Pulnoy, 

Saulxures et Seichamps. Un Copil est prévu prochainement.  
• Récemment deux rapports d’activité concernant nos activités périscolaires 

et jeunesse ont été présentés en commission.  J’ai souligné la qualité de ces 
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rapports et de la richesse des actions menées. Il y a là un savoir-faire 
reconnu et je remercie tous les acteurs de ces rapports : responsable du 
Pôle Jeunesse, élus et animateurs et les incite à faire savoir davantage.  

• C’est le moment aussi de saluer nos jeunes collègues du CMJ fortement 
impliqués dans toutes les actions et manifestations locales. Un jour viendra 
où ils seront prêts à prendre la  relève… 

Nous avons soutenu le projet sportif et culturel de nos écoles et continuons à 
favoriser la classe de découverte « Les arts du cirque ». Le matériel informatique 
est régulièrement renouvelé. Nous en sommes à la 2ème génération des TBI appelés 
dorénavant ENI. 

Lutter contre la fracture numérique Nous avons recruté, dans le cadre du plan 
France Relance, à compter du 1.09.2023 une nouvelle conseillère numérique. Une 
vraie professionnelle, les premières statistiques sont éloquentes et son activité 
très soutenue 4 ateliers et 3 matinées de permanence par semaine. Quelques 
chiffres : depuis le 1er septembre, 139 accompagnements, 22 ateliers avec 114 
participants et pour le 1er semestre 2024, à la Médiathèque, un atelier à thème 
par mois. De plus la mise en place, en libre accès, d’un poste informatique à l’accueil 
de la mairie amènera les Seichanais à une meilleure autonomie. Il y avait un réel 
besoin et une forte attente pour réduire les inégalités d’accès aux outils 
informatiques. Mission accomplie et un grand merci à AUDREY.  A souligner, nous 
avons signé une convention de prêt de matériel (4 tablettes et 6 portables) avec 
« Seille et Grand Couronné ». 

Vie associative et sportive 

La deuxième édition des boucles seichanaises malgré une météo très défavorable 
a été une réussite avec plus de participants. Rendez-vous le 27 octobre pour la 
3ème édition. 1 euro par inscription est reversé à la ligue contre le cancer. La 
cérémonie des Trophées sportifs a permis de distinguer les performances 
réalisées et les titres recueillis. Nous avons souligné la qualité de la formation et 
des actions menées qui se traduisent par l’obtention de labels, notamment pour le 
football dans le domaine éducatif. Une mention particulière pour deux sportifs de 
haut niveau qui ont reçu la médaille de la ville pour leurs performances et titres 
internationaux. Jean-Louis LAMARE, médaillé de bronze aux mondiaux vétérans 
en 2023 à Muscat dans le Sultanat d’Oman et Myriam MALUCELLI, à l’épée 
catégorie vétérans, classée 8ème en individuel et médaillée de bronze par équipe 
aux derniers championnats du monde aux USA, du 11 au 16 octobre 2023. 
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Lors du forum, les sauveteurs volontaires de proximité ont été dotés de matériel 
de formation. Merci à tous ces bénévoles qui ont relancé avec dynamisme les 
activités de l’association et qui ont tout un programme de sensibilisation pour 
former aux premiers gestes de secours.  

Sécurité 

Stéphanie notre cheffe de la police municipale nous a quittés en fin d’année pour 
retourner à ses premiers amours : les fleurs. Un recrutement a été opéré. Il 
devrait être effectif en février. J’ai vivement remercié Stéphanie pour les actions 
menées : notamment en terme de prévention routière qu’elle a su prolonger et 
revisiter avec force pédagogie. Un arrêté règlementant le démarchage à domicile 
a été pris, action appréciée par la population. Saluer l’implication des VSA que nous 
avons réunis récemment. Rappeler la possibilité de faire appel à la police pour 
l’OTV. Vous dire et ne pas vous cacher aussi que nous avons connu une vague de 
vols à la roulotte sans précédent (partagés équitablement entre nos deux 
communes) avant les vacances et tout récemment 40 vols sur 3 nuits. Après la 
mobilisation de nos polices municipales et de la police nationale, la bac a interpellé 
un individu seichanais qui a reconnu être l’auteur de ces faits délictueux. Présenté 
en comparution immédiate, reconnu coupable, casier vierge, il s’est confondu en 
excuses devant le tribunal et a eu droit à du sursis. Il est rentré à la maison. 
Comprenne qui pourra ! 

Pôle social et emploi et CCAS 

Rompre l’isolement de nos anciens et leur offrir des espaces d’échange et de 
rencontres est une priorité. 

3 temps forts rentrent parfaitement dans le champ de ces objectifs. 

Les repas du CCAS du premier mercredi de chaque mois (en constante 
progression), 150 personnes au repas de Noël, 681 repas avant la crise sanitaire 
1112 cette année. Beau succès ! 

Le repas de l’amitié de fin d’année offert aux plus de 67 ans, a réuni plus de 300 
personnes. 

L’opération « Chocolats » de fin d’année avec visite aux 410 personnes de plus de 
80 ans. Des moments forts d’échange et de partage. 

De nombreuses actions et animations ont été proposées en 2023 (Heure du Tee, 
sophrologie, partenariat avec UFC Que Choisir …) avec une quinzaine de 
participants à chaque atelier. La conférence en partenariat avec UFC Que Choisir 
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sur le démarchage à domicile avec appel à la vigilance (Stéphanie en appui) a été 
particulièrement suivie.  

Enfin, une nouvelle mesure, la possibilité de prendre des repas, par le biais du 
CCAS, a été ouverte aux agents de la collectivité : 189 repas.  

 

Développement économique 

Au Chânois, 11 rue des Grands Prés, bienvenue à Mondial Box projet porté par 
Monsieur Cinni et qui a fait l’objet d’un bel article dans la presse. 

Au 17 rue de Gaulle, projet porté par Mrs Peultier et Ohayon avec un bâtiment 
rénové avec extension a accueilli une micro-crèche « Au p’tit môme » et quand les 
quelques difficultés administratives seront levées le projet de Mr Lambert, offrir 
des services d’électrostimulation, pourra devenir opérationnel. 

Quant au projet LIDL, il est toujours en attente de jugement et nous en 
subissons les conséquences désastreuses avec l’occupation sauvage récurrente 
des gens du voyage. Je redis : Quel gâchis ! 

A cet instant je souhaite saluer la belle réussite, dont la réputation a franchi les 
frontières de la commune, « Ô Fait Maison ». Une adresse à retenir et merci à 
Audrey, qui a largement contribué à relancer la dynamique et l’attractivité du 
centre-ville. 

Hélas, une ombre au tableau, dans un contexte économique difficile, la fermeture 
du commerce de Matilde. Les gens veulent de la proximité, de la livraison à domicile 
mais font leurs courses ailleurs. Dommage !  

Refonte des bureaux de vote  

Un lissage pour rééquilibrer les 4 bureaux s’imposait pour intégrer les habitants 
de la Haie Cerlin. Il a été réalisé rapidement et très professionnellement par le 
Pôle accueil, les résultats sont concluants. Un grand merci, nous sommes prêts pour 
la prochaine échéance électorale, les élections européennes. (9 juin 2024) 

Finances 

Je commencerai par deux bonnes nouvelles, elles sont si rares en la matière.  Tout 
d’abord nous avons bénéficié du filet inflation et appris récemment que notre 
niveau de population continue de progresser. Au 1.01.2024 nous avons passé 
la barre des 5200 habitants.  
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Prochainement, du 18 janvier au 17 févier vous allez être recensés, enquête 
statistique obligatoire, dont les résultats sont utilisés pour calculer la 
participation de l’Etat au budget des communes. Réservez le meilleur accueil 
aux agents recenseurs qui vont couvrir les différents secteurs.  

Coût 20 500 euros dotation de 9 517 euros  

Comme le signalent et le dénoncent beaucoup de collègues je regrette aussi que 
nous n’ayons plus à notre disposition un vrai levier fiscal. Je me réjouis des 
premiers résultats pour la consommation d’énergie suite à la mise en place d’un 
plan de sobriété. Comme dit par ailleurs nous avons emprunté 835.00 euros (13 ans 
à 2 %) notre capacité de désendettement, inférieure à 2 ans, nous le permettait 
sans problème. 

Investir pour faire des économies de fonctionnement c’est la bonne démarche.  

Nous avons augmenté les tarifs de nos services du coût de l’inflation, +6%.  

Vu le contexte très contraint, inflation, coût de l’énergie, mesures concernant le 
personnel, marchés à la hausse le budget 2024 sera tout aussi difficile à boucler. 
Les bonnes recettes, toujours investir juste, gestion rigoureuse, faire la course 
aux subventions en sollicitant : Detr, Dsil, Fonds vert Département, Région, mais 
souvent beaucoup d’appelés et peu d’élus. 

En décembre nous avons délibéré pour verser la PPA (Prime de Pouvoir d’Achat) à 
notre personnel dès le mois de janvier.  Décision de l’Etat mais payé par la 
collectivité… 

Seichamps et la MGN 

Nous sommes la porte d’entrée Est de la Métropole, à la frontière de « Seille et 
Grand Couronné ». Plus on s’éloigne de l’hyper-centre plus il faut être attentif à 
nos intérêts notamment en matière de déplacements. Les citoyens nous font 
souvent remarquer qu’ils paient les mêmes impôts et donc, qu’ils ont droit aux 
mêmes services.  

Le 13 septembre, nous avons reçu notre Président Mathieu KLEIN pour une revue 
locale de projet agrémentée d’une visite de terrain. Nous avons pu visiter deux 
entreprises particulièrement dynamiques et performantes : Apitech et Storage 
24. Merci à Messieurs Deprun et Tombre pour l’accueil de qualité qui nous a été 
réservé. Le Président a fortement apprécié.  
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Deux gros dossiers de compétence métropolitaine nous lient étroitement et font 
l’objet d’un suivi régulier avec l’aménageur Solorem et les services de la 
métropole : Nos deux Zacs Haie Cerlin et La Louvière.  

Quel est leur état d’avancement ? 

C’est le temps long, 3 mandats ne suffiront pas à voir le bout du tunnel, mais avec 
à terme un écoquartier … 

Haie Cerlin 

Un vaste chantier, ça bouge…  

Sur l’ensemble des 4 phases c’est un ensemble de 211 logements qui sont soit 
en cours de construction ou en projets. Des livraisons sont prévues courant 
2024 et début 2025. Sur ces 211 logements 64 lots libres sont prévus avec 
déjà 45 PC délivrés. De nombreux partenaires sont nos interlocuteurs : 
Novémia sur la phase 1, Nexity avec Mmh et Vivest sur la phase 2, Omh, Le 
Nid et Oxeo sur la phase 3, Batigère sur la phase 4.    

La Louvière 

La société Storage 24 poursuit son développement avec la pose de la première 
pierre du futur parc Seichamps 3. Cette jeune et dynamique entreprise qui a choisi 
Seichamps pour développer ses activités va entreprendre l’agrandissement de son 
siège social avec un nouveau bâtiment de plus de 1000 m2. Sa forte expansion, 
notamment en Europe, nous fait dire que « oui, à partir de Seichamps on peut 
conquérir l’Europe ». Cette entreprise sait cultiver ses liens avec la vie locale. 
Récemment elle nous a accompagnés par le biais d’un partenariat dans notre 2ème 
édition des Boucles Seichanaises. Un grand merci à Emmanuel Tombre, son 
directeur. Puisse votre initiative faire des émules. Nous sommes preneurs.  

Saluer le projet développé et bientôt opérationnel des Elieux. Extension et 
aménagement d’une partie d’un service Soins de Suite Réadaptation (SSR) en 
hospitalisation de jour. 

D’autres projets sont à l’étude ou en cours de réflexion : 

Une maison de santé pluri professionnelle portée de façon très dynamique par son 
initiatrice 

Un restaurant 

Le village artisanal Solorem 

Un complexe pour pratiquer le Padel  
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Et peut-être… un projet de centre psychothérapique ambulatoire relatif au monde 
du travail. 

Au-delà de ces 2 dossiers nous montrons notre attachement et notre solidarité 
métropolitaine par exemple, en votant, de façon responsable, le Pacte Financier et 
Fiscal. Les conséquences financières de cette belle unanimité au niveau des 20 
communes a permis d’abonder les crédits destinés aux aménagements de voirie. 
Sujet très sensible pour le VP voirie que je suis.  

2024, dans le cadre du P2M, sera le « millésime Trolley » avec l’aboutissement de 
ce beau projet. A Seichamps nous serons très vigilants quant à l’évolution future 
du réseau armature BHNS.  

Autre dossier important le PLUI-HD avec les grands enjeux qu’il représente. 
Inventer un territoire de qualité, respectueux des principes du développement 
durable et où il fait bon vivre. Une réunion publique est prévue le 24 janvier ici à 
l’espace socio-culturel. Le thème « l’avenir de notre territoire se dessine avec 
vous ». 

Cette année dans le cadre de la maintenance voirie et en application des résultats 
du diagnostic, des travaux ont été entrepris route de Voirincourt, sur les placettes 
des Parterres Fleuris, Grand’ rue et un aménagement sécurité a été réalisé au clos 
Bellevue. L‘aménagement de l’Avenue de Québec » interviendra après le chantier 
GRDF qui vient de débuter. Après 20 ans d’attente il était temps… 

 

Et 2024, quels projets ? 

Comme déjà précisé, dans un contexte difficile, il faudra de nouveau savoir 
investir juste. Nous y sommes préparés avec une planification sur 3 ans (23.24.25) 
de travaux sur nos bâtiments. Cette année sont prévus : Ecole Georges de La Tour, 
Hôtel de ville et centre socio-culturel partie associative. 

Travaux GRDF avenue de Québec et rue adjacentes et dans la foulée 
l’aménagement de la rue de Québec, du rond-point Intermarché jusqu’à l’avenue 
de l’Europe. 

Mise en service du LAEP qui accueillera aussi les animations du RPE. 

Poursuite des études pour l’extension du cimetière 

Aménagement d’une grande aire de jeux (170.000 euros sur 2 ans) avec plusieurs 
modules au Parc Schuman. 
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Dans le cadre de la CTG développement d’actions autour de la parentalité 

Plantation de la Truffière et poursuite de l’aménagement de la zone humide en 
partenariat avec le CPIE. 

Poursuite, après un gros travail d’analyse sur l’état de nos véhicules, de son 
renouvellement. Cette année un manitou. 

Une nouveauté « Les journées vinicoles de Seichamps » les 3 et 4 février proposée 
par le comité des fêtes. 

Retour à un festival de théâtre « Le théâtre dans tous ses états » sur une semaine 
du 9 au 18 février avec inauguration des nouveaux gradins améliorant le confort 
des spectateurs. 

Dans le cadre des journées mondiales de la commedia Dell’arte, en partenariat 
avec la Métropole, nous accueillerons 2 spectacles les samedi 24 et dimanche 25 
février. 

Le suivi régulier de l’avancée de nos ZACS qui sont le fil rouge de notre politique 
de développement et de notre indéfectible attachement à la Métropole. 

Voilà pour l’essentiel sans oublier le dossier « friche Shoppi » au centre-ville au 
centre-ville qui devrait enfin connaître une nouvelle orientation. 

 

Voilà venu le temps des remerciements classiques mais non moins sincères. 

Tout d’abord merci à mes collègues pour leur investissement. Mon propos a été 
long trop long certainement, mais je subis une pression amicale et pour éviter « tu 
as oublié », « tu aurais pu dire » j‘ai essayé de ne rien oublier. C’est dur d’être 
maire… 

Merci à l’ensemble du personnel administratif et technique, sous l’autorité du DGS, 
qui nous accompagne au quotidien pour la mise en œuvre de nos actions. 

Merci à l’ensemble du secteur éducatif, enseignants, personnel de la structure 
multi-accueil, animateurs de toutes nos activités pour son engagement et la qualité 
de son travail. 

Merci à tous nos partenaires institutionnels ou privés. 

Merci à la police nationale qui entretient des liens privilégiés avec notre police 
municipale. 

Merci aux acteurs du tissu économique local. 
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Merci à tous les acteurs de la santé au rôle essentiel et fortement mis à 
contribution lors de la crise sanitaire. 

Un grand merci au secteur associatif, je sais qu’avec vos bénévoles vous êtes 
fortement impliqués et ce n’est pas toujours facile. 

Merci au comité des fêtes notre partenaire fidèle et efficace de tous les instants 
qui contribue au rayonnement de notre cité. 

Merci aux services de la Trésorerie et plus particulièrement au conseiller aux 
décideurs locaux Mr Damien de Tichey pour sa collaboration et son appui. 

Merci aux services de la Métropole avec qui nous sommes en contact permanent 
dans une franche collaboration. 

J‘allais les oublier, merci à nos SVP et VSA votre rôle à nos côtés est précieux. 

Si j’ai oublié quelqu’un merci de m’en excuser. 

Avant de clore mon propos, comme nous sommes en période de vœux et de 
souhaits : Et si enfin nous étions écoutés nous les maires. Je reprends le message 
d’espoir lancé au congrès des maires. Nous refusons de nous résigner « Les 
communes ne sont pas un problème, elles sont souvent la solution ! » 

Alors, qu’on nous en donne les moyens. 

Pierre Corneille a écrit « dans le bonheur d’autrui, je cherche le bonheur » sachez 
que mon bonheur, puise dans le bonheur que vous avez à vivre dans notre commune.  

Nous faisons et ferons tout pour continuer à vous le procurer. 

Belle et heureuse année 2024. 

Merci de votre attention. 

Le Maire 

Henri CHANUT 


